



Celebran día del Tecnólogo en Salud

13 NOV 2009



Libia Herrero (de traje rojo) anunció que el próximo año se ofrecerá la primera promoción de Bachillerato en Salud Ambiental en el Recinto de Golfito, de la UCR, la acompañan la directora de la Escuela en Tecnologías en Salud Xinia Alvarado; Ignacio Salón, Director Ejecutivo del CENDEISS, y Leonor Bolaños, Presidenta del Capítulo de Tecnólogos del Sector Salud, del Colegio de Médicos y Cirujanos de Costa Rica (foto Luis Alvarado).

En el marco de la conmemoración de los 40 años de capacitación y formación universitaria en la carrera de Tecnologías en Salud, de la Universidad de Costa Rica (UCR), estudiantes, docentes y profesionales en el campo celebraron el Día del Tecnólogo en Salud.

En el acto de inauguración participaron, entre otros invitados, la Dra. Libia Herrero, Vicerrectora de Docencia, y la Licda. Xinia Alvarado, directora de la Escuela de Tecnologías en Salud, de la UCR.

La Dra. Herrero recordó las diferentes etapas por las que ha pasado la capacitación y formación en ese campo.

Asimismo hizo énfasis en que “la salud es un asunto de todos y todas, de cada institución que tiene que atender la educación y la atención de la salud”. Añadió la vicerrectora que es necesario trabajar en conjunto y unir las fortalezas, “la Universidad de Costa Rica y la Escuela de Tecnologías en Salud tienen ese compromiso, pero necesitaremos siempre el compromiso de las otras instituciones y de sus profesionales para lograr lo mejor para todas y todos y sobretodo para la gente que nos necesita”.

La Dra. Herrero anunció además que el próximo año se ofrecerá la primera promoción de Bachillerato en Salud Ambiental en el Recinto de Golfito, de la UCR, para que las regiones gocen de profesionales capaces de mejorar la vida de las comunidades que se encuentran lejos del área metropolitana.

La Licda. Xinia Alvarado expresó que desde hace 40 años esa unidad académica “se ha ocupado de la formación y capacitación de recursos humanos con diversos perfiles, todos ellos encaminados a dotar de conocimiento y competencias a un significativo número de estudiantes cuya formación ha contribuido, a lo largo de todos estos años, a mejorar la calidad de vida de las personas que habitamos este país y han requerido de atención oportuna”.



Estudiantes, profesionales y docentes compartieron las actividades para celebrar el día del tecnólogo en salud, en el Hotel Crowne Plaza Corobicí (foto Luis Alvarado).

Declaratoria

Como parte del programa de celebración desarrollado durante el día, las y los participantes elaboraron una declaratoria en la que manifiestan que la formación y capacitación de los tecnólogos y las tecnólogas en la Universidad de Costa Rica está ligada a los procesos que ha realizado el país por garantizar el derecho a la salud de las personas, expresados a partir de la formulación del Plan Nacional en Salud en la década de los 70, con la extensión de cobertura de la atención y la universalización.

El documento añade que “el compromiso adquirido por los y las tecnólogas en salud, tangible en su trabajo cotidiano, es un aporte trascendental en la producción social de la salud de los habitantes del país, razón por la cual su reconocimiento debe hacerse manifiesto en el quehacer institucional, sectorial y nacional; y sus acciones deben evidenciarse en los registros de salud”.

La declaratoria advierte que “en este momento existe un déficit de recursos humanos en las tecnologías en salud, déficit que amenaza la calidad de la atención al usuario y de los procesos de formación de las tecnologías en salud.

Para dar respuesta integral a esta coyuntura se precisa de concertar los esfuerzos de egresados, profesores, especialistas e instituciones en los procesos de revisión curricular de las tecnologías en salud de manera que respondan a los requerimientos de formación del siglo XXI”.

La Escuela de Tecnologías en Salud realizará la celebración oficial de los 40 años de capacitación y formación universitaria, en un acto especial el jueves 26 de noviembre, a las 4 de la tarde, en el Auditorio de la Facultad de Derecho.

Roxana Grillo Rosania.
Periodista Oficina de Divulgación e Información
roxana.grillo@ucr.ac.cr